Editorial

La formación y generación del nuevo conocimiento se identifica desde las aulas; y muestra de ello es el constante y evolutivo proceso de formación en investigación en dónde se resalta la invaluable gestión de investigación que representa de manera muy adecuada la red de grupos y semilleros de investigación jurídica y sociojurídica a través de los investigadores e instituciones que conforman cada uno de los nodos de la red.

En este sentido, con gran orgullo y satisfacción presentamos ante la comunidad académica el Vol. 12 Núm. 14 (2024); el cual se ha consolidado con los aportes de los investigadores que conforman cada uno de los nodos de la red; en dónde es importante presentar los siguientes:

En primer lugar, se presenta el artículo: "La inteligencia artificial y los derechos humanos más allá de lo metafísico", mediante el cual los autores desarrollan un especial estudio y análisis de "los límites de la inteligencia artificial, desde la óptica de los Derechos Humanos y el Derecho Internacional Humanitario, dejando de lado la perspectiva metafísica de la IA, entendiéndola como un fenómeno físico el cual pese a tener grandes beneficios para la humanidad en el ámbito

del progreso y la evolución humana", en dónde proponen una especial protección de la persona desde la esfera de los Derechos Humanos y del Derecho Internacional Humanitario.

Así mismo, se identifica el artículo titulado: "Inteligencia artificial y su impacto en la educación del siglo XXI en la ciudad de Villavicencio"; en dónde se aborda el impacto de la inteligencia artificial en la educación; el cual se debe visionar con un enfoque ético y responsable que garantice la calidad académica y los procesos de aprendizaje consciente.

En este sentido, continuamos con la presentación del artículo titulado: "La neuro tecnología y los neuro derechos: Una revisión a partir de un análisis internacional en diálogo de derechos humanos", mediante el cual se analiza "la neuro tecnología y la construcción doctrinaria de los neuro derechos como derechos humanos emergentes, analizando las diferentes discusiones que se exponen en la academia", así mismo, se analizan los retos y desafíos que representa una garantía en la protección de los Derechos Humanos a nivel nacional e internacional.

Además de lo anterior, continuamos con la presentación del artículo titulado: "Voces invisibles: Análisis de la violencia estructural hacia habitantes de calle en Bogotá", el cual realiza un especial análisis de las formas de violencia estructural que afecta la población que es habitante de calle en Bogotá, y se presenta un resultado especial que se encamina a destacar el enfoque asistencialista mediante el cual se busca garantizar los derechos fundamentales de esta población.

Brindamos continuidad a la presentación del volumen, por medio del artículo titulado: "Alcance de la protección de niños, niñas y adolescentes indígenas víctimas del reclutamiento forzado en el marco de la JEP", en dónde se desarrolla una investigación que estudia el alcance de la protección de NNA indígenas víctimas del reclutamiento forzado en el marco de la JEP en dónde se determinó que se cuenta con procedimientos idóneos para la salvaguardia de los derechos de quienes individual o colectivamente han sufrido daños con ocasión al conflicto armado colombiano.

De igual manera, en concordancia con la misma línea temática de investigación, se presenta el artículo titulado: "Impunidad y desafíos jurídicos de la desaparición forzada en Colombia" en dónde se analizaron los obstáculos jurídicos que afectaban la investigación y sanción de delitos que se enfocaban de manera especial en el marco de la preocupante desaparición forzada en Colombia, en dónde se recuerdan los principios axiológicos de la justicia restaurativa que se enfocan en la verdad, justicia y reparación integral que permite la construcción de la paz en el país.

Finalmente, se presenta el artículo titulado: "Asociaciones y cooperativismo" en dónde se analizan dos formas complementarias de organización en la economía solidaria, mediante el cual se identifica y analiza el "impacto del cooperativismo y las asociaciones, su marco legal y propone políticas públicas para maximizar su potencial transformador, inspirándose en experiencias nacionales e internacionales".

FLOR MARÍA TORRES GUZMÁN PhD. Derecho Público

Editora Revista Escenarios Sociojurídicos

Universidad Antonio Nariño